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逾四成適合非華語人士申請

本版觀點僅供參考 據此入市風險自擔

市場
慧眼

機場是接通
國際的地方，
非常適合不同
國籍、種族的
人前來工作。

今集《搶人才系列》由兩位土生土長
的南亞裔港人講述機場追夢故事。另
外，3年疫情令香港航空客運幾近冰
封，隨入境旅遊措施放寬，香港航
空業急需大量人才。香港機場管理局
將於本月18及19日舉辦招聘會，提供
超過1500個航空業相關職位，當中逾
四成適合非華語人士申請。

香港商報記者 李銘欣

投資聊天機械人
概念要小心

領展供股
為未來收購部署

機管局本月招聘1500職位

上周五突然停牌的領展(823)宣布建議
「5供1」供股計劃，認購價為每個供股基

金單位44.2元，集資約188億元。領展上
市以來首次供股集資，供股價較最後交易

日收市價每個基金單位62.8元折讓約29.6%；較計算所
得理論除權價約每個基金單位59.7元折讓約26%。

領展行政總裁王國龍表示，是次供股主要有三個原
因，包括在預視加息及利率正常化下，資產重新定價
令市場未來一至兩年市場出現不少投資機會，雖然現
時未有具體收購目標，但預先籌集資金可令集團在捕
捉機會時有財務優勢，同時強調領展不是為融資而融
資，為收購而收購。

供股可讓集團與資本合作夥伴共同促進其 「3.0 戰
略」進入下一階段發展，提高資產管理規模。而供股
將使集團淨負債比率降至20%以下，供股所得款項淨
額的約40%至50%將用於償還今年到期的總額約70億
至80億元的現有銀行貸款；及明年1月1日之後到期
的約10億至20億元的循環銀行貸款；以及用作一般營
運資本。其餘部分將用作探索未來投資機遇，尤其專
注位於亞太區的零售、停車場、辦公室及物流板塊。

至於若長時間未有合適收購項目，集團會否將部分
所得資金重新向投資者派發，領展首席企業發展總裁
譚承蔭指目前未有打算，如長期未有適當項目而資金
過多，會考慮不同的方法利用。

Vantage客席分析師 李慧芬
(筆者並沒持有以上股票)

聊天機械人已經成為投資者的熱門話
題，也是風向所在。但聊天機械人的發展
還不能說是完美，要走的路還有很多。太
高的期望，換來的可能是更大的失望。因

此投資聊天機械人的概念時也實在要小心為上。
由人工智能公司 OpenAI 研發的人工智能聊天程式

ChatGPT橫空出世後，一眾科技巨頭紛紛拉響紅色警
報，全力推動AI競賽。

阿里巴巴(9988)發言人表示，正研發類似 ChatGPT
對話機械人，目前處內測階段。百度(9888)亦針對
ChatGPT 推出新產品 「文心一言」(ERNIE Bot)，基
於該公司的文心(ERNIE)語意理解平台進行開發。根
據官方說法， 「文心一言」將於3月正式推出，之後
應該會有更多細節釋出，比如如何跟搜尋引擎整合等
等細節。

當然對被ChatGPT打擊最深的谷歌也不甘示弱，發
布了全新的聊天機械人Bard的宣傳影片。然而，因為
Bard在宣傳影片中答錯一條題目，Google母公司Al-
phabet在上星期三股價急瀉超過7%，市值蒸發逾1000
億美元。

英國切斯特大學金融科技及數據分析教授 梁港生

計出
新角度

機場和航空業本身就是一個非常多元的職場，適合
不同國籍、種族、來自五湖四海的人匯聚在一起工
作，成就自己的事業。機管局助理總經理(公共事務及
社會關係、企業事務)蕭錦行表示，為配合香港國際機
場營運的人力需求及未來發展，機管局舉辦了多輪招
聘會，下一次將於本月18及19日在機場舉行，參加
者包括12間機場及航空企業，工作涵蓋航空貨運、航
空膳食、地勤、飛機維修、機場保安、款待及客服
等，提供逾1500個職位，當中逾四成適合非華語人士
申請。現場更設有非華語人士就業服務，提供招聘資
料及就業輔導。

Baljit：喜歡地勤服務大眾
兩位南亞裔人士在香港航空業工作及產生成就感的

經歷或許能給更多人以啟發。
現年 40 歲的印度裔香港土生土長居民 Mokand

Baljit Kaur，於 16 年前遠嫁新加坡並在當地居住 12
年，4年前返港入職新翔(香港)有限公司。該公司承接
多間航空公司的各類外判工作，Baljit負責不同航空公
司的地勤服務。

「4年前我選擇回港的原因很簡單，我離婚了，而
我的原生家庭在香港。在新加坡時，每次經過機場都
留意到新翔這間國際性公司，它們會聘用不同種族及
國籍人士，我一直都想入這間公司，亦通過了面試。
但這份工需輪夜班，亦沒有固定放假日子，顧慮到孩
子當時還小，遂放棄入職。」Baljit道。

捱過疫情再起飛
回流香港後，Baljit再次投考新翔在香港的公司，而

且一次便成功。不巧其後新冠疫情殺到，公司放無薪
假，很多同事便離職轉行，後來公司出 「半糧」並調
她去處理貨運。

她說： 「航空業屬高危行業，疫情高峰時每天要穿
上全身保護衣、一日多次全身消毒，心情如同上前線
打仗。我家中有小朋友，所以特別小心，堅守至去年
9 月才確診。可以堅持下去，主因是我性格 『硬
頸』，其次是我喜歡這份工，第三是我相信只要疫情
一過，香港航空業一定可以再起飛。」

由於她的努力，去年公司先後對她四次加薪、兩次
升職，現已晉升至高級客戶服務主任。她感受到公司
對她的重視，亦鞏固了她一直堅守的信心。

Saad：自小立志當機師
22歲的巴基斯坦裔港人Saad Mahmood，同樣在香

港土生土長，並同時具有英籍。他從小立志當飛機
師，14歲加入香港航空青年團。去年在港大專業進修
學院航空管理學系畢業，他隨即報考國泰航空見習機

師，不過落選。4 個月前，他考入新翔(香港)有限公
司，任職航務操作主任，負責協助飛機升降安排，任
務包括計算貨物重量，預備文件，確保入油、清潔和
上餐等工作依時完成。

「面試時才知道，原來很多考生對航空業的知識都比
我豐富。我入機場工作，是想增加對不同崗位的了解，
為再考機師作好準備。以前我只集中了解駕駛飛機的
事，現在才知道原來每架機一天要飛4至5個地點，每次
升降都必須爭分奪秒、萬無一失，這需要很多人的背後
努力。4個月的體驗，令我十分熱愛這份工作，因為每
天都可向來自不同地方的機師討教。」Saad說。

短期目標學好普通話
3年疫情令香港航空業多次大裁員，Saad留意到新

聞，亦有思考行業和香港的前景。
他說： 「我們這種土生土長非華語人士在香港航空

業較具優勢，因為懂英語、廣東話和祖家語言，但這
4個月的工作，令我領悟到，若想在港取得更大事業
成就，還應學好普通話，這也是我的短期目標，因為
香港越來越多中資企業，行內亦越來越多人講普通
話。」

香港積極吸納各地人才，香港國際機場正是世界人才匯聚之地。圖為Baljit（女）及Saad（男）日常工作的
情況。 記者 馮瀚文攝

（系列之二）

依海而生 集聚所有發展勢能
2月11日舉行的中國（汕尾）海洋經濟產業大會

上，汕尾市委書記、市人大常委會主任逯峰出席並
講話，廣東省政府副秘書長厲海帆、國家能源局科
技司副司長徐繼林、廣東省農業農村廳黨組書記劉
棕會在會上致辭。明陽智慧能源集團股份公司董事
長張傳衛，中國廣核集團有限公司黨委書記、董事
長楊長利等也在現場作相關主題發言。

汕尾市委書記、市人大常委會主任逯峰說： 「近
年來，海洋經濟加快發展，逐步成為汕尾經濟最有
活力的組成部分。我們乘着 『一帶一路』東風，積
極搶抓 『雙區』及橫琴、前海、南沙三大平台建設
機遇，堅持向西融灣、向海圖強，聚焦高質量發展
首要任務，謀劃實施 『深度融灣』 『興海強市』等

示範工程，加快產業、科技、人才、金融等要素向
海聚集，在更高起點上推動汕尾海洋經濟高質量發
展，譜寫乘風破浪、潮起雲涌的新時代海洋經濟發
展壯美詩篇」。

逯峰表示，汕尾是一座歷史文化源遠流長的千年
古邑，是廣東沿海經濟帶的靚麗明珠，依海而生、
因海而立、向海而興，最大的潛力在海洋，最大的
空間在海洋，最大的動能也在海洋。

據了解，此次簽約項目高度契合 「融灣發展·興海
強市」的大會主題，為海洋經濟高質量發展注入澎湃
動能。項目涵蓋海洋裝備製造、清潔能源、大數據、
文化旅遊等產業領域，城區、海豐、陸豐、陸河、紅
海灣開發區、華僑管理區等地均有項目落地。

大會還舉辦了兩場海洋經濟發展專題會議，專家
學者們分別圍繞海洋裝備製造及港航物流、海洋牧

場及休閒旅遊主題進行了研討。

因海而興 產業集群枝繁葉茂
向海而興，向海圖強。習近平總書記在黨的二十

大報告中指出：要發展海洋經濟，保護海洋生態環
境，加快建設海洋強國。今年，廣東省政府工作報
告明確提出， 「做大做強海洋經濟，加快建設海洋
強省」 「大力發展海洋牧場和深遠海養殖」。日前
剛剛閉幕的汕尾市兩會，政府工作報告也專門就海
洋經濟發展進行部署，提出 「做大做強電力能源產
業」 「發揮汕尾 『風光水火核儲』電力能源優勢，
加快建成大灣區能源供應基地」等目標任務。地處
廣東省東南部沿海的汕尾，發展海洋經濟的基礎、
資源稟賦、區位條件在全省都是一流的，如今又疊
加了中央、廣東省、汕尾市發展海洋經濟的重大機
遇，集聚了前所未有的發展勢能。

汕尾海域面積2.39萬平方公里，海岸線長455公里
列居全省第二、粵東首位，擁有粵東三大海灣中的
碣石灣、紅海灣兩大海灣和3個海湖，沿岸有12個
港口，是中國四大漁場之一，境內可建10萬噸級以
上碼頭泊位10個，具備20萬噸級國際樞紐港口開發
條件，素有 「粵東旅遊黃金海岸」 「中國海鮮美食
之都」等美譽。

目前，廣東省內唯一一家風電裝備全產業鏈生產
基地——汕尾（陸豐）臨港產業園，以明陽為龍
頭，汕尾（陸豐）臨港產業園集聚了中天海纜、江

蘇長風、天能重工等海上風電一流頭部企業入園投
資建廠，已初步建成集技術研發、設備製造、檢測
認證、運行維護於一體的專業化產業園。今年1月
10日，明陽智能在汕尾（陸豐）海洋工程基地舉行
全球最大海上風電機組MySE18.XMW發布暨全球最
大漂浮式海上風電產品平台 MySE16.XMW 下線儀
式，再次刷新汕尾風電裝備製造業實現從無到有、
從有到強的突破，極大地促進了汕尾海工基地建設
發展壯大，成為推動汕尾高質量發展和綠色發展的
中堅力量。

數據顯示，2022 年，海工基地企業實現產值 132
億元，約佔全市工業產值10%。

投資項目20個攬資604.35億元
中國（汕尾）海洋經濟產業大會

2月11日，以 「融灣發展·興海強市」 為主題的中國（汕尾）海洋經濟
產業大會在汕尾品清湖畔舉行。近500名行業領軍人物、企業家和專家
學者齊聚一堂，共謀海洋文章、共商產業發展大計、共赴築夢藍色之
約。本次大會現場簽約20個投資項目，投資總額為604.35億元（人民
幣，下同）。其中投資額超過10億元的項目15個、超20億元的項目10
個、超50億元的項目7個。

文：余麗齡 圖片由汕尾市委宣傳部提供

現場簽約投資項目20個攬資604.35億元。 中國（汕尾）海洋經濟產業大會現場。

主會場外，展板圖文並茂介紹汕尾海洋經濟發展情況。
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